
La grâce divine

Nous entamons notre vie en christ,  avec la grâce de Dieu. Elle est la faveur
accordée au bénéficiaire qui ne la mérite pas, envers les pécheurs indignes qui
méritent condamnation et mort. 

Car c’est par la grâce que vous êtes sauvés, par le moyen de la foi. Et cela ne
vient pas de vous, c’est le don de Dieu. Ce n’est point par les œuvres, afin que
personne ne se  glorifie.   Car nous sommes son ouvrage,  ayant été  créés en
Jésus-Christ pour de bonnes œuvres, que Dieu a préparées d’avance, afin que
nous les pratiquions. Eph 2v7-8

La grâce de Dieu est plus qu’un attribut divin. C’est une personne divine. Jésus-
Christ qui est non seulement Dieu incarné mais une grâce incarnée. 

Car la loi a été donnée par Moïse, la grâce et la vérité sont venues par Jésus-
Christ. Jean 1v17

Il personnifie et exprime lui-même la grâce, car de lui TOUT transpire la grâce
divine, Il est source de salut pour tous les hommes. 

Car la grâce de Dieu, source de salut pour tous les hommes, a été manifestée.
Elle nous  enseigne à renoncer à l’impiété et aux convoitises mondaines, et à
vivre dans le siècle présent selon la sagesse, la justice et la piété, en attendant
la bienheureuse espérance, et la manifestation de la gloire du grand Dieu et de
notre Sauveur Jésus-Christ,  qui s’est donné lui-même pour nous, afin de nous
racheter de toute iniquité, et de se faire un peuple qui lui appartienne, purifié
par lui et zélé pour les bonnes œuvres.

Il y a deux cents ans et plus, c’était encore la coutume en France d’envoyer des
criminels  aux  galères  pour  de  longues  années  et  parfois  à  perpétuité.  Les
galériens  étaient  enchaînés  à  leur  banc  avec  seulement  assez  de  place  pour
actionner les rames. Un diplomate de distinction fut amené à visiter Toulon où
les galères étaient à l’ancre et, selon l’usage, il pouvait libérer le prisonnier de
son choix. Il s’approcha des galériens, parla avec eux et s’enquit des raisons qui
les avaient  amenés aux galères.  Il  découvrit  que, presque sans exception,  les
prisonniers  attribuaient  leur  condamnation  à  quelque  injustice,  fausse
accusation,  erreur  d’identité,  méprise  et  autres  choses  de  ce  genre.  Il  arriva
auprès d’un autre qui lui dit : J’ai été un criminel endurci, j’ai mérité la mort et
ce n’est qu’à la grâce de Dieu que je dois d’être vivant. " Misérable canaille, lui
dit le diplomate, votre présence ici contamine tous ces braves et honnêtes gens ;
vous ne resterez pas ici un jour de plus ! ". Se tournant alors avec un sourire
vers son escorte il dit : Voici l’homme que je cherche et que je veux gracier !
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La Bible dit Prov 28v13: " Celui qui cache ses transgressions ne prospérera pas
mais celui qui les avoue et les délaisse obtiendra miséricorde ". Telle est aussi la
grâce divine, elle s’exerce envers des indignes car elle est par définition une
faveur imméritée. La GRÂCE nous sauve et ensuite elle nous enseigne. « Vas
et ne pèche plus » dit jésus

1. La grâce qui nous sauve. C'est la faveur de Dieu envers ceux qui méritent le
jugement.  La Grâce a été manifestée qui exprime la pensée d’être mis en
lumière

Si vous vivez dans la crainte d’un lendemain incertain, dans la crainte de la mort
ou dans la peur du grand jour du jugement, la bonne nouvelle c’est que cette
Grâce a été manifestée. En ce sens que Jésus a fait ressortir le but rédempteur de
Dieu. 5Eph2v8). Cette Grâce qui est la seule planche de salut pour le condamné,
peut  seule  transformer  le  jour  de  l’exécution  en  un  jour  de  délivrance.  Or,
justement il est dit que cette Grâce a été manifestée, c’est-à-dire qu’elle a été
rendue publique.  Et où a-t-elle été rendue publique ? La réponse est  celle-
ci : " La loi a été donnée par Moïse, mais la Grâce et la vérité sont venues par
Jésus-Christ " (Jean 1 :17).

En Jésus-Christ, Dieu est venu vivre la vie des hommes ; il a parlé des choses du
ciel dans le langage des hommes. Pour se faire comprendre d’eux et leur faire
comprendre la grâce, Dieu est devenu homme. Ainsi cette  grâce est destinée à
réveiller ma conscience et doit me pousser à confesser mes fautes. Elle m'amène
dans la lumière de la présence de Dieu qui s'occupe de moi avec amour. Par la
grâce, l'amour de Dieu se penche favorablement vers nous. Il nous tend la main
pour nous tirer vers Lui. La grâce de Dieu ne se mérite ni par nos efforts, ni par
nos bonnes œuvres, et encore moins par nos bonnes résolutions. Il s'agit d'un
don  de  Dieu  qui  nous  a  été  fait  au  travers  de  Jésus  Christ.  Ainsi,  nous  ne
pouvons pas recevoir la grâce sans recevoir Jésus, et nous ne pouvons pas non
plus recevoir Jésus sans recevoir la grâce de Dieu.

La  Grâce  apporte  le  salut :  Les  enfants  de  Dieu  ont  besoin  de
redécouvrir  « les  richesses  de  travail  du  Christ »  qui  sont  encore
incompréhensibles  pour  beaucoup.  Nous  avons  besoin  de  revisiter  le  mot
« grâce ».  Et  cette  grâce  de  Dieu  nous  est  donnée  non  seulement  pour
commencer la vie nouvelle en Christ  mais également de la poursuivre par le
moyen de cette grâce. Elle ne nous arrache pas seulement  aux conséquences
éternelles du péché, elle nous enseigne un genre de vie digne du salut qu’elle
apporte. Ainsi, accepter la Grâce de Dieu implique deux choses :

2- La Grâce qui enseigne.
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1. Renoncer à un genre de vie (Impiété, convoitises mondaines)

2. Adopter un autre genre de vie par le renouvellement de l’Esprit qui consiste
en  une   existence  sobre,  juste,  pieuse.  C'est-à-dire  ‘pratiquer  les  œuvres
bonnes’ qui Dieu a préparées pour chacun de nous depuis la fondation du
monde

Quand Clovis, roi des Francs se fit baptiser, St. Rémi, le Curé lui dit : " Baisse
la tête fier Sicambres( Peuple de Germanie, établi à l'est du Rhin) , brûle ce que tu as
adoré et adore ce que tu as brûlé ". C’est un changement analogue que la Grâce
nous enseigne.

Un angle d’éclairage : décrivant l’attitude ou la manifestation de la grâce par le
mot incliner ou s’abaisser de soi -même par un geste ou acte de compassion
afin de secourir un inférieur qui ne méritait pas cette occasion. C’est ce qu’a
fait Dieu au travers du Christ.

Renoncer  à… Mais  avant  tout,  renoncer à soi-même plutôt  qu’à  des  choses.
Mais c’est aussi renoncer aux convoitises mondaines qui barrent l’entrée dans
le royaume de Dieu. La Bible nous donne son éclairage sur la chose ; elle le fait
dans la première épître de Jean 2 v16 en ces mots : " 'N'aimez point le monde, ni
ce qui est dans le monde. Si quelqu'un aime le monde, l'amour du Père n'est
point en lui. La convoitise des yeux, la convoitise de la chair, l’orgueil de la vie
ne viennent point du Père mais du monde ".

Il  faut  couper des ponts  et  rompre  des amarres  si  l’on veut  avancer  dans le
monde de la grâce. Sinon on se retrouve dans la situation d’un rameur qui n’a
pas détaché la corde qui le relie au pieu d’amarrage.

Vivre dans la grâce consiste à s’appuyer sur les ressources divines face aux
épreuves  et  difficultés  de  la  vie.  Ma  grâce  te  suffit,  car  ma  puissance
s’accomplit dans la faiblesse. Je me glorifierai donc bien plus volontiers de mes
faiblesses, afin que la puissance de Christ repose sur moi. » 2 Cor 12v9.  La
piété c’est le respect des choses saintes.

Le Nom de Dieu est saint dit le troisième commandement : " Tu ne prendras
point le nom de l’Eternel en vain car il ne laissera pas impuni celui qui prendra
son Nom en vain "

 Elle  nous  enseigne  à  ATTENDRE… la  phrase  se  poursuit  par :…la
bienheureuse  espérance  et  l’apparition  de  la  gloire  de  notre  grand Dieu et
sauveur Jésus-Christ. 

Pour conclure
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Aux usa, un malfaiteur fut condamné à être pendu pour vol du courrier et pour
meurtre. Des amis influents obtinrent sa grâce du PR Jackson, mais il refusa la
grâce. Le Président lui-même s’adressa à la cour suprême pour décider du cas. Il
lui  fut  répondu  que  la  grâce  est  une  faveur  dont  la  valeur  dépend  de  son
acceptation. Il est difficile d’imaginer qu’un condamné à mort puisse refuser la
grâce mais s’il la refuse il n’y a plus de pardon possible. Il fut pendu avec l’acte
de grâce sur le bureau du magistrat. Un dernier mot : Votre acte de Grâce a été
signé voici deux mille  ans non avec de l’encre mais  avec le sang de Jésus-
Christ duquel il est écrit : " Le sang de Jésus-Christ son Fils nous purifie de
tout péché ". A vous d’étendre la main en cet instant et de saisir par la foi l’Acte
de Grâce que Dieu vous tend.

Prions
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